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N°90            Janvier 2023
 

Vœux du maire 
 

Rissoises, Rissois c’est avec grand plaisir que je vous adresse mes vœux pour cette nouvelle année 
2023, avant que nous nous retrouvions pour une cérémonie autour d’une galette des rois le samedi 
14 janvier à 15 h à la salle des fêtes de Ryes et en souhaitant que cette fois-ci, il n’y ait pas de 
restrictions sanitaires comme pour les deux dernières années. 
 

Je reviendrai volontiers sur le bilan, car bientôt à mi-mandat. Je peux dire que celui-ci ne fut pas chose 
aisée et son exercice quotidien n’a pas été un long fleuve tranquille. Il a fallu en effet, entre autres, 
apprivoiser la fonction,  rencontrer les personnes, organiser et participer à des dizaines de réunions, 
fixer autant de rendez-vous, s’immerger dans les dossiers, en découvrir des sensibles, faire face à 
des difficultés non prévues, travailler avec notre intercommunalité et les communes voisines. Avec la 
crise sanitaire, nos relations sociales ont été mises à mal par les mesures de protection contre la 
pandémie. Il a fallu se mobiliser pour vacciner, lutter contre l’isolement des plus fragiles. Mais pour 
conserver un certain optimisme, je dirais que Ryes doit rester un village agréable à vivre. En cette fin 
d’année, avec le comité des fêtes, nous avons invité nos aînés à participer à un goûter de Noël. Les 
enfants étaient présents pour leur remise de cadeaux. C’était une première. Auparavant les deux 
événements étaient séparés. La clôture par un feu d’artifice a été appréciée. 
 

Demain il y aura d’autres rendez-vous, il s’agira de poursuivre le développement des infrastructures 
et leur modernisation, de continuer les travaux de rénovation du réseau et de sécurisation routière. Il 
s’agira également de persévérer dans la transition énergétique. 
 

Pour 2023 et au-delà, deux sujets sont à l’étude : 
 

L’aménagement du bourg. 
Avec le C.A.U.E (Conseil d’Architecture, d’Urbanisme et d’Environnement) qui est un  organisme 
départemental investi d’une mission d’intérêt public, nous avons une approche de nature technique, 
pédagogique et culturelle. Nous regarderons quel bureau d’étude, quel paysagiste concepteur pourra 
nous permettre la constitution du dossier de Permis d’Aménager,  obligatoire en périmètre Monument 
Historique. Le Conseil Municipal aura à valider le montant global de travaux.  
 

La Rénovation de l’église. 
Nous allons en 2025 pouvoir fêter son millième anniversaire, nous y reviendrons prochainement mais 
ce bâtiment classé, en relatif bon état, a besoin de travaux importants. La toiture est abîmée et des 
fissures à l’intérieur nous ont décidés à prendre contact avec la Fondation du Patrimoine, la DRAC et 
les services du patrimoine du département du Calvados. Une association, dont le but sera de 
promouvoir le site, va être créée début 2023. L’intention première sera de voir les possibilités 
d’organisation de concerts, de conférences et d’expositions mais également de lancer un appel aux 
dons. Un dispositif associatif avec appel aux dons est indispensable dans le cadre d’une église 
classée, où des subventions importantes peuvent être amenées.  
Voici donc le bref résumé de nos espérances de progrès pour Ryes dans un proche avenir. J’espère 
pouvoir bientôt vous convier à une réunion d’informations pour vous en rendre compte en détail. Je 
sais pouvoir compter sur le dynamisme et la volonté de tous. Ryes est riche de femmes et d’hommes 
aux multiples qualités qui aiment leur territoire et souhaitent l’animer. 
 

Puisse cette nouvelle année vous être douce, sereine, vous apporter la joie, épargner votre santé et 
celle de vos proches, et verser sur l’année qui s’ouvre mille prospérités. 
Très bonne année à tous. 
 

Roger Gucciardi 
Maire de Ryes
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Le weekend du 14 au 16 octobre dernier a réuni 11 personnes du Comité de 

Jumelage pour un voyage à Michelmersch, dans le Sud de l’Angleterre. 

Le vendredi matin, nous avons pris le ferry et nos amis anglais sont venus nous 

chercher à l’arrivée à Portsmouth pour ensuite nous accueillir chez un membre du 

jumelage, Jeff et Chris Foulger. 

Après un gouter typique, nous nous sommes rendus chez nos familles pour y 

déposer nos bagages. Personnellement, j’ai eu le plaisir de faire la connaissance d’une famille ukrainienne logée 

chez nos amis Richard and Sylvia Croxall depuis quelques mois ; Helen et ses 2 enfants, le mari n’ayant pas le 

droit de quitter son pays. Nous avons régulièrement de leurs nouvelles. 

Le soir, nous nous sommes retrouvés au pub local pour  une agréable soirée. 

L’excursion du lendemain nous a amené à Bournemouth, ville située sur la côte sud de l’Angleterre. Nous avons 

visité un très beau musée créé par la famille Russel-Cotes au début du XXème siècle. C’est une maison 

authentique qui habite une très belle galerie d’art, composée, en autres, de peintures victoriennes et d’objets 

orientaux. L’atmosphère qui y règne, l’intérêt des collections, la décoration dans le style de l’époque et les 

jardins en font un incontournable dans la ville. 

Après le traditionnel " Fish and Chips" dans un restaurant en bord de mer, nous sommes allés visiter 

l’Oceanarium, c’est un aquarium  présentant les écosystèmes marins, avec tunnel sous-marin et des séances de 

nourrissage de pingouins. 

Après cette magnifique journée, nous nous sommes retrouvés le soir au restaurant où nous avons revus avec 

plaisir quelques personnes anciennes du jumelage. 

Le dimanche, le weekend passe vite, après une bonne nuit de sommeil et une matinée familiale, nous avons 

embarqué sur une mer calme pour rentrer le soir à Ryes. 

Encore une fois, le Comité de Jumelage anglais a dépensé beaucoup d’énergie pour nous recevoir cette année 

après 2 ans d’interruption suite à ce que vous savez. Nous espérons pouvoir en faire autant l’an prochain pour 

leur séjour parmi nous. 

L’Assemblée générale du Comité de Jumelage aura lieu le vendredi 31 mars à 20h 30 à la salle des associations 

(derrière la Mairie) 

Nous rappelons que l’assemblée est ouverte à toutes les personnes souhaitant découvrir ou participer à la vie de 

l’association.           Philippe Gueroult 

RETENEZ CETTE DATE : 20 AOUT 2023 

LA BROCANTE DU COMITE DE JUMELAGE DANS LE PARC DE RYES 

 

MARCHE DE NOËL 
 

Pour la 5ème année, un marché de noël a accueilli de nombreux visiteurs lors du week-

end du 3 et 4 décembre. Plusieurs stands installés dans la salle des fêtes ont permis aux 

visiteurs de préparer leurs cadeaux de noël, avec bijoux, décoration, vêtements, bougies, 

épices…Les organisateurs de cette manifestation ont reversé au Téléthon la recette de 

la vente des pâtisseries et boissons, soit 350 €. Tous les participants étaient ravis ! 

 

 

Vœux du Ryes infos. 

Nous vous attendons le 24 mars pour l'assemblée générale du Ryes infos. Elle se 

déroulera dans la salle des associations à 20h30. 

En attendant de vous rencontrer, le comité de rédaction du Ryes infos vous souhaite 

à tous une excellente année 2023, que cette nouvelle année vous apporte joie, 

bonheur et une très bonne santé. 
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Le mot du  comité des fêtes 
 

L’assemblée générale a eu lieu le 15 septembre 2022, le bureau actuel a été reconduit. 

Très peu de personnes sont venues à cette réunion, ce qui est dommage car nous avons 

besoin de bras  pour faire vivre  notre association et animer notre commune. 

La bourse aux jouets a rencontré un vif  succès. 
Pour clore l’année notre 

traditionnel noël a été 

une réussite et pour la 

première fois le comité 

s’est associé avec la 

municipalité afin d’en 

faire une journée  inter 

générations : jouets 

pour les enfants et colis 

surprise pour nos ainés.  

Apres-midi clôturée par 

un feu d’artifice tiré 

dans le parc des 

Pelouses. 

Prochaine 

manifestation  

Le 4 mars 2023 
couscous et année 80 

 

Tous nos meilleurs vœux pour 2023   Le Comité 
 

 

Jouons avec les mots pour RYES-INFO 
  

Hommage à Michel et à son art de jouer avec les mots 
             

 Le mot ART 
 

Comme je ne possède pas l'art et la manière, je crois que je vais renoncer à vous parler de l'art. Car, pour 

parler de l’art, il faut le faire dans les règles de l'art, s'arranger pour que ce soit une œuvre d'art, que ce soit du 

grand art. 

Surtout ne pas parler de l'art pour l'art, et puis surtout parler de quels arts?  Les arts plastiques ? Les arts 

ménagers ? Les beaux-arts ? Les arts déco ? Ou aborder le sujet de l'art sacré, l'art moderne, l'art abstrait, le 

pop'art ? 

Certaines personnes préfèrent les arts culinaires, les arts de la table, ou suivent des cours d'art dramatique et 

choisissent plutôt le septième art. D'autres sont férus des arts premiers, des arts primitifs.  

D'autres encore ne voient que par les Arts et Métiers, ou les Arts et Lettres. Quelques-uns, choix viril, optent 

pour les arts martiaux  ou la boxe qu'ils désignent comme le noble art. Il en est qui ont l'art de collectionner les 

objets d'art. 

Beaucoup pratiquent l'art d'être grand-père, d'autres préfèrent écouter Georges BRASSENS chanter le vent 

sous le Pont des Arts ou le Bal des Quat’z’arts. A chacun son art de vivre n'est-ce pas ?   

Quoiqu'il en soit, je ne suis pas l'homme de l'art pour aborder ce sujet avec tout l'art qui s'impose. Je ne veux 

pas être la cible de critiques d'art 

Je sais, certains diront que je sais pratiquer l'art de me défiler, mais je  réponds :"La critique est aisée mais l'art 

est difficile" 

M .L  

Faute de neige le Père Noël a troqué son traineau et ses Rennes pour une 2 CV 
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